

# 8 DECEMBRE 1953 - 8 DECEMBRE 1963

## COOPERATION AUX NATIONS UNIES

### DANS LE DOMAINE ATOMIQUE

Il y a 10 ans, le 8 décembre 1953, le Président Eisenhower proposait à l'Assemblée générale des Nations Unies d'adopter des mesures en vue d'ouvrir une "voie nouvelle vers la paix". C'est là l'origine de la conception selon laquelle la coopération pacifique dans le domaine atomique au sein d'une organisation internationale peut favoriser l'entente entre les nations.

Lorsque après dix ans on relit la déclaration du Président, on est frappé de l'actualité toujours brûlante de son message. Il avait déclaré en substance que les nations du monde vivaient dans l'ombre d'une oppressante menace atomique et qu'il fallait prendre des mesures, si modestes et si incertaines fussent-elles, pour trouver une issue à l'impasse dans laquelle l'Est et l'Ouest s'étaient fourvoyés, et cela dans le domaine même qui créait les plus vives inquiétudes, celui de l'énergie atomique.

L'Agence internationale de l'énergie atomique est devenue une réalité en tant qu'institution en 1957, lors de la première session de la Conférence générale qui réunissait 56 Membres. Elle compte maintenant 83 Membres et cinq autres Etats deviendront Membres de l'Agence aussitôt qu'auront été remplies toutes les formalités prévues dans le Statut. Au cours des six dernières années, l'Agence a progressivement étendu ses activités, bien que dans certains domaines elle n'ait pas répondu aux espoirs que l'on avait mis en elle à l'origine. Il y a fallu néanmoins du temps et de la patience, et l'année 1963 laisse présager de nouveaux progrès.

Dix ans après que l'idée a été lancée, hommes de science et hommes d'Etat, mesurant le chemin parcouru, peuvent se féliciter d'avoir contribué à la compréhension internationale. Hommes de science et hommes d'Etat peuvent envisager avec espoir un avenir dans lequel l'activité de l'Agence ne cessera de croître pour renforcer l'entente et la coopération dans le domaine de l'énergie atomique.

---

## DECLARATION

### DU PRESIDENT JOHNSON

A l'occasion du dixième anniversaire de la proposition du Président Eisenhower, qui a eu pour conséquence la création de l'Agence, le Président Johnson a réaffirmé la continuité de la politique des Etats-Unis dans ce domaine. Il a déclaré :

"Il y a dix ans aujourd'hui, le Président Eisenhower a pris la parole devant l'Assemblée générale des Nations Unies et a fait la promesse suivante :

"Les mois qui viennent sont lourds de décisions fatidiques ... Pour contribuer à ces décisions fatidiques, les Etats-Unis s'engagent devant vous - et par conséquent devant le monde - à participer avec détermination à la solution du terrible dilemme atomique et à se consacrer corps et âme à la recherche du moyen grâce auquel le génie inventif miraculeux de l'homme ne sera pas l'instrument de sa mort mais le bienfaisant auxiliaire de sa vie."

"Dans son discours, le Président Eisenhower avait aussi proposé la création d'une agence internationale de l'énergie atomique qui contribuerait à canaliser vers des objectifs pacifiques les ressources scientifiques et matérielles créées surtout à des fins militaires, en soulignant que cette agence permettrait de promouvoir l'emploi de l'atome dans les activités pacifiques de l'humanité.

"L'Agence internationale de l'énergie atomique a assumé un rôle à la fois essentiel et naturel dans le développement international de l'énergie atomique. Pendant toute la durée de son mandat, le Président Kennedy a soutenu l'Agence internationale de l'énergie atomique et, à trois reprises, il a envoyé à Vienne le président de la CEA, M. Glenn T. Seaborg, pour le représenter personnellement aux sessions de la Conférence générale.